



Église St-Nicolas



Le Lien

Dimanche 22 septembre 2024
25^e dimanche du temps ordinaire



Église St-François-de-Sales

Paix à vous !

Dimanche 15 septembre 2024, nous avons assisté à la messe d'installation de Mgr Benoît Bertrand, notre nouvel évêque, au parc de l'institution Saint-Stanislas d'Osny. Ce fut un événement riche en significations qui a rassemblé les chrétiens ainsi que des hommes et femmes de bonne volonté venus de tous horizons. Nous souhaitons un fructueux apostolat à Mgr Benoît Bertrand. C'est aussi l'occasion de remercier de tout cœur Mgr Stanislas Lalanne pour tous les services rendus au peuple de Dieu qui est dans le diocèse de Pontoise. Que Dieu lui accorde longue vie et bonne santé !

Ce dimanche 22 septembre, c'est la messe de rentrée des familles. C'est une occasion pour chacun et chacune de nous de rendre grâce à Dieu pour sa protection envers nous pendant l'année pastorale écoulée et surtout pendant le temps des vacances. Invoquons son Esprit Saint sur chaque famille afin qu'il nous aide tous à grandir dans la foi.

Grand merci à vous tous qui m'aidez à m'intégrer petit à petit dans la grande communauté du Plessis-Bouchard et de Franconville-Gare. Une rencontre est prévue le vendredi 27 septembre à 20 h 30 avec l'Équipe d'Animation Pastorale restreinte, avant une réunion la semaine suivante avec l'EAP élargie, avant la messe de mon installation qui aura lieu le samedi 05 octobre 2024 à 18 h 00. Je voudrais aussi vous informer que ce sera en même temps mon 20^e anniversaire d'ordination sacerdotale. Je vous invite à vous associer à moi pour rendre grâce à Dieu pour ses merveilles. Une réunion avec le pôle enfance/jeunesse est prévue cette semaine, la date est à arrêter, entre mardi et mercredi.

Mardi 17 septembre 2024 a eu lieu le lancement de l'année pastorale à l'évêché de Pontoise par monseigneur Benoît Bertrand, évêque de Pontoise, en présence des prêtres, religieux et religieuses ainsi que des laïcs consacrés et engagés. Jeudi 19 septembre 2024 à Taverny, Notre-Dame des Champs, a eu lieu la rencontre des curés.

Sommaire

page 2

- L'abbé Pierre ou le besoin d'admirer

page 3

- Un succès pour les visites guidées des « Amis de St-Nicolas »
- Pour vivre l'expérience du Congrès Mission

page 4

- Agenda - annonces

Afin de me permettre de rencontrer le plus de groupes possibles, je demande aux responsables de me proposer des dates et heures de rencontres qui arrangeraient la plupart des membres. N'hésitez pas à me contacter par téléphone (06 52 23 27 87) ou à m'écrire par mail (augumandaolo@gmail.com).

Portons dans nos prières tous les membres de notre communauté qui, à cause de la maladie ou de l'extrême vieillesse, ne peuvent pas venir à la messe. Soutenons par nos prières les membres du Service Évangélique des Malades (SEM) afin qu'ils leur portent la paix du Christ. Paix à vous.

Père Augustin, curé de la paroisse



Livre de la Sagesse (2, 12.17-20)

St Jacques (3, 16-4, 3)



Marc (9, 30-37)

Psaume 53 (54) : « Le Seigneur est mon appui entre tous. »

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD

(Commune du Plessis-Bouchard et quartiers de Franconville entre chaussée Jules César et voie de chemin de fer)

4-8 rue René Hantelle 95130 Le Plessis-Bouchard

Tél 01 34 15 36 81 - plessis-bouchard@catholique95.fr

Site : <http://paroisse-plessis-bouchard.fr> - [f](https://www.facebook.com/paroisse-plessis-bouchard) : Paroisse catholique du Plessis-Bouchard

Père Augustin DAWILI MANDAOLLO - Tél. 06 52 23 27 87 – augumandaolo@gmail.com

L'abbé Pierre ou le besoin d'admirer

Le besoin d'admirer des figures, montrant que Dieu est toujours présent, a trompé les catholiques sensibles aux effets de la sanctification médiatique, explique l'historien Paul Airiau à propos du cas de l'abbé Pierre. Dans l'Église, ce n'est pas la notoriété qui fait le saint.

Les informations sur les agressions sexuelles de l'abbé Pierre se multiplient depuis l'été et prennent une dimension plus historique (recours aux archives), même si la démarche historique reste limitée. On ne peut que s'en féliciter. Non tellement parce que cela consolide s'il le fallait un fait historique déjà établi (...) mais parce que cela manifeste combien l'héroïsation de clercs au sein du catholicisme et de la société française fut ce qui permit à ces comportements de perdurer.

Il faut donc aussi observer cette héroïsation et non seulement les attitudes des autorités ecclésiastiques, publiques et caritatives et la psyché de l'abbé Grouès. Celui-ci cohabitait toutes les bonnes cases au bon moment. Résistant et aumônier de la Marine, il était établi comme un héros de l'Occupation et de la Libération. Conservant son pseudonyme d'abbé Pierre, il investit le champ politique parmi la mouvance démocrate-chrétienne. Il rejoint une petite brochette de prêtres députés qui, plus ou moins avec la bénédiction de leur évêque, assure à l'Église une visibilité politique plus importante qu'avant 1939 et garantit symboliquement l'intégration du



catholicisme aux vainqueurs de la guerre, malgré le soutien premier et durable à Vichy. Il peut devenir celui qui symbolise, si ce n'est la coïncidence, tout au moins la possible correspondance de la charité et de la fraternité, du catholique engagement préférentiel pour les pauvres et de la solidarité nationale. Transférant son capital politique vers le champ caritatif alors que le premier lui avait imposé des logiques d'appareil et de discipline collective auxquelles il n'entendait pas se plier, il devient brutalement en 1954 le symbole absolu de la charité populaire suppléant à l'impérialisme de l'État. (...) Catholicité, charité, solidarité, il est désormais un héros international. Mais il est partiellement effacé en France, jusqu'à ce que les transformations de la question sociale dans les années 1970-1980, avec la fin des Trente Glorieuses, la montée du chômage et les difficultés du logement lui redonnent une place importante dans l'imaginaire et les représentations collectives. Il peut devenir celui qui symbolise la possible correspondance de la charité et de la fraternité, du catholique engagement préférentiel pour les pauvres et de la solidarité nationale. L'abbé Pierre et Coluche, c'est désormais la bonté française. Qu'il propose en sus une figure sacerdotale indépendante et non toujours conforme aux attentes de la hiérarchie et du Vatican lui assure une aura encore plus importante. Il est un prêtre compatible avec les temps contemporains.

Alors que s'enracinait la sécularisation, les catholiques ont eu besoin de figures montrant que Dieu continue à circuler dans la société. Il leur a fallu avoir des vivants présents au milieu d'eux qui garantissent que le contact avec Dieu est possible.

L'héroïsation d'Henri Grouès en abbé Pierre est donc un phénomène progressif et cumulatif. Au sein du catholicisme, elle correspond aux mutations de la deuxième partie du XX^e siècle. Elle assume et renouvelle les icônes sacerdotales du XIX^e siècle et de la première moitié du XX^e siècle, succédant aux intellectuels (Félicité de Lamennais), aux prédicateurs (Henri-Dominique Lacordaire, Henri Didon), aux curés ruraux (Jean-Marie Vianney), aux députés (Jules Lemire), aux propagandistes (Daniel Bergey, Jean-Marie Degranges). Elle remplace le réformateur radical (Bernard Besret) et l'emporte sur celle de l'évêque transigeant (Jacques Gaillot). Elle manifeste combien les catholiques ont besoin de figures sacerdotales symboliques. Faut-il y voir simplement un fait de la société moderne qui fait de la popularité un capital social avec l'apparition de romanciers à succès, de gloires sportives, de vedettes et de stars du cinéma, d'icônes de la chanson et d'influenceurs d'Internet ? Ou bien faut-il rechercher des logiques structurelles plus profondes ?

Si la première piste relève de l'évidence, la seconde ne peut être négligée. Le catholicisme s'est construit depuis toujours ou presque comme religion de la possibilité de la transformation des comportements vicieux en vie vertueuse et comme religion de l'intermédiation entre Dieu et les hommes par le biais d'humains, morts ou vivants. Morts, ce sont les martyrs, les saints, les bienheureux, tous ceux tenus pour des intercesseurs efficaces pour les prières des croyants et des fidèles et comme ayant vraiment converti leurs passions en vertus. Vivants, ce sont les moines et moniales, les évêques et les prêtres, les religieux et les religieuses, les dévots et les dévotes, ceux qui se sont engagés radicalement pour Dieu. (...) Alors que s'enracinait la sécularisation, les catholiques ont eu besoin de figures montrant que Dieu continue à circuler dans la société. Il leur a fallu avoir, de manière presque passionnée, des vivants présents au milieu d'eux, visibles, touchables, fréquentables, qui garantissent que le contact avec Dieu est possible.

À cet égard, la chute de l'icône abbé Pierre dit peut-être qu'est venu un temps où les catholiques vivront sans figures de références vivantes toujours potentiellement idoles, et qu'il leur faudra trouver d'autres manières d'assurer la circulation sociale de Dieu que celles qui sont à l'œuvre dans une société de la notoriété.

Source : Aleteia (Paul Airiau – 14/09/2024)



Un succès pour les visites guidées par « Les Amis de l'église Saint-Nicolas »

À l'occasion du Forum des Associations, ils ont proposé, avec succès, une première animation patrimoniale, avec des visites guidées de l'église Saint-Nicolas. Et ils vont recommencer ce samedi 21 lors des Journées du patrimoine. Bravo !

L'Association « les Amis de l'église Saint-Nicolas » s'est joyeusement installée **samedi 7 septembre**

- d'une part sur le parvis de l'église St-Nicolas pour accueillir les personnes souhaitant connaître les origines de cette belle petite église siégeant majestueusement au cœur de la ville du Plessis-Bouchard,
- d'autre part, au Forum situé au Centre Culturel, où *Chantal, Françoise et Frédéric* s'activaient à vendre crêpes (confectionnées par *Yanick, Élisabeth, Rita, Françoise B.*) gâteaux (*Françoise A.*) et boissons.

Au stand du Patrimoine, prêté par la mairie, *Marie-Odile et Simonne* guidaient et remettaient marque-pages et livrets relatant l'histoire de l'église au fil des ans, confectionnés et dédiés, pour ceux qui le souhaitaient, par *Serge*. Elles vendaient également des bonbons ou barres de chocolat. Pendant ce temps-là *Serge, Cédric, Anne et Fidèle* se préparaient à leur rôle de guide. La première personne sur le seuil de l'église, prête à « pousser la porte », était la grand-mère de *Cédric*, venue encourager son petit-fils pour cette première journée. Le défi était lancé et les visites se sont succédées jusqu'à midi, heure de pause pour nos guides. L'après-midi, bien rôdés, *Cédric, Serge, Fidèle et Anne* se sont remis l'un à l'orgue, les autres aux commentaires. Cette visite, commentée et agrémentée par des morceaux de musique dont l'Ave Maria de Gounod, joués par *Cédric*, a été très appréciée. Tous sortaient enchantés. À 16 heures, M. le Maire, accompagné de son Conseil Municipal, est venu à son tour « écouter » et applaudir *Serge* qui était aux commandes pour cette visite interactive. Environ une soixantaine de personnes se sont succédées tout au long de la journée pour découvrir le précieux patrimoine du Plessis-Bouchard.

Quand 18 heures sonnaient, « l'équipe Patrimoine » s'appropriant, après avoir plié et déposé le stand dans la sacristie, à rentrer, quelques retardataires sortant du forum sont arrivés pour écouter la belle histoire. *Anne et Cédric* se sont donc remis au travail.

Quelle belle initiative que, compte tenu de son succès, l'association va renouveler lors des journées européennes du Patrimoine le **samedi 21 septembre** aux mêmes horaires : 10 h 00 / 18 h 00.

L'entrée est gratuite et un livret vous sera remis à la fin de la visite. Et un grand merci aux bénévoles qui ont bien voulu consacrer un peu de leur temps pour que cette journée soit une réussite (*Anne, Cédric, Serge, Fidèle, Rita, Frédéric, Françoise A et Françoise B, Chantal, Yanick, Elisabeth et Simonne*).

Marie-Odile

Pour vivre l'expérience du Congrès Mission

Le Congrès Mission rassemble des milliers de chrétiens partout en France chaque année voulant répondre à la question : « Comment annoncer le Christ dans notre société actuelle ? ». Pour la première fois, ce grand temps de partage des actions missionnaires est organisé près de chez nous.

Ce sera bien le **samedi 28 septembre à CORMEILLES-EN-PARISIS, de 13 h 30 à 22 h 00**

à l'école-collège Saint-Charles (10 bis rue Daguerre) et à l'église Saint-Martin – 124, rue Gabriel Péri.

Et le programme sera riche en expériences :

- 13 h 30 : café d'accueil et louange,
- 14 h 00 : table ronde et conférence au choix :
 - table ronde avec les pères Cariot et Pimpaneau sur « Miséricorde et espérance, chemin d'évangélisation ? »,
 - conférence par France Bénévolat sur le thème « Comment motiver vos bénévoles ? »,
- 15 h 30 – 18 h 30 : ateliers (3 créneaux d'une heure) :
Alpha, Parcours Venez & Voyez, Évangélisation de rue avec Anuncio, Escape Game, Oraison guidée pour les enfants... Un village des associations se tiendra tout au long de l'après-midi pour découvrir les initiatives locales,
- 18 h 30 : apéritif et dîner,
- 20 h 00 : veillée animée par les jeunes du diocèse – « Allez et invitez tout le monde à la noce ! ».

Dans un Congrès Mission, les contacts se font facilement et l'enthousiasme grandit au fur et à mesure que les idées fusent. Chacun se rend compte qu'il a un rôle à jouer et que l'Église s'appuie sur tous. Faites-en l'expérience pour une fois à proximité.

Pour plus de détails et pour vous inscrire (7 € jusqu'à mardi puis 10 €) :

<https://paroissecormeilleslafrette.com/congres-mission-2024/>



Semaine du 21 au 28 septembre 2024

<u>Offices et messes</u>	
Samedi 21 18 h 00 <i>St-François-de-Sales</i>	<i>St Matthieu</i> Messe pour la libération des âmes du purgatoire † Marie TCHAN TUNG
Dimanche 22 <i>St-François-de-Sales</i> 10 h 30	Messe pour † Francine LLOBET † Marc GUIBERT
Mardi 24 18 h 30 <i>St-Nicolas</i> 19 h 00	Messe pour † Christiane GOOSAERT Prière du chapelet
Jeudi 26 18 h 00 <i>St-François-de-Sales</i> 19 h 00	<i>St Côme et St Damien</i> Adoration et confessions Messe pour † Yvette MENISSEZ
Vendredi 27 <i>St-Nicolas</i> 08 h 45	<i>St Vincent de Paul</i> Messe pour † Shiloh IAKITE
Samedi 28 08 h 45 <i>St-François-de-Sales</i> 09 h 15	<i>St Venceslas et St Laurent Ruiz et ses compagnons</i> Messe pour les bienfaiteurs de la paroisse et messe pour † Jean GIGOUT Prière du chapelet

Intentions de messe

Dans le but de centraliser les demandes, nous vous prions de déposer vos demandes de messes :

- au secrétariat aux heures d'ouverture
- ou sous enveloppe dans la boîte aux lettres sur le côté de l'église St-François-de-Sales.

Le secrétariat est ouvert le mercredi de 9 h 00 à 12 h 00 et de 14 h 30 à 17 h 30 et le vendredi de 9 h 00 à 12 h 00.

Vos demandes doivent parvenir au plus tard le mercredi matin pour le week-end suivant.

Merci de votre compréhension.

Rencontres

Réunion pôle Enfance/Jeunesse

mercredi 25 septembre

Réunion EAP restreinte

vendredi 27 septembre

Catéchisme

samedi 28 septembre

ou dimanche 29 septembre

Catéchuménat ados

dimanche 29 septembre

Messe d'installation du père Augustin Dawili

Mandaolo

samedi 5 octobre

La rentrée du pôle enfance jeunesse

Il est encore temps d'inscrire vos enfants à l'Éveil à la Foi, au catéchisme ou à l'aumônerie des collégiens ou des lycéens. Les animateurs sont prêts à recevoir les enfants et les parents. Voici les dates à retenir :

Les inscriptions

- à l'accueil, à la salle paroissiale : samedi 21 septembre, de 10 h 00 à 12 h 00.

La journée de rentrée des familles

- le dimanche 22 septembre, avec la messe dominicale de 10 h 30 et l'occasion pour les parents et animateurs de faire connaissance et d'échanger sur les projets de l'année.

Eveil à la foi : 2^{ème} rencontre le dimanche 20 octobre

Catéchisme : 2^{ème} rencontre le samedi 28 ou le dimanche 29 septembre.

Grand ménage à l'église Saint-François

Le grand ménage d'automne de l'église Saint-François est prévu le

SAMEDI 28 SEPTEMBRE à partir de 9 h 30.

Nous recherchons des personnes bénévoles pour venir nous aider dans ces travaux d'entretien.

Merci d'avance et rendez-vous le 28 septembre !

Yanick Gaillard et l'équipe.

Baptêmes

Kénan AFONSO-PRETI et Valentin FEUILLÉE

le dimanche 22 septembre

Théa RAMBAUD-QUINTON

le samedi 5 octobre

Théo KERVINIO

le dimanche 20 octobre

Remerciements

Richard et Cécile remercient chaleureusement toutes les personnes qui ont participé et assisté à la belle célébration des obsèques de Francine.

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD

Accueil au secrétariat (porte sur côté gauche de l'église) mercredi de 9 h 00 à 12 h 00 et de 15 h 00 à 17 h 30 et samedi à la salle du Bon Pasteur (derrière l'église au fond porte vitrée) de 10 h à 12 h